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Музей облагородил свою парковую зону

На клумбах высажены бархатцы, саль-
вии, пионы, очень ароматные иберисы, 
запахи которых нравятся посетителям 
музейной территории, калитки на которую 
открыты круглосуточно. «Людям очень 
нравится вечерами сидеть на скамеечках 
и впитывать цветочные ароматы, - говорит 
заведующая хозяйством и специалист по 
благоустройству парковой зоны музея 
Ирина Ланченкова. - Только на главной 
клумбе, вокруг скульптуры волейболи-
стки, высажена одна тысяча цветов. Но 
есть ещё и другие цветники. Например, 
установлены вазоны с цветами у входа в 
здание, разбита клумба у детской пло-
щадки, на которой растут более 300 цве-

тов. Практически по всему периметру 
музейной территории посажено 80 кустов 
низкорослой сирени. Много жасмина, 
повета, барбариса». Всё это смотрится 
нарядно, радует глаз, привлекает внима-
ние посетителей своей ухоженностью, 
аккуратностью. 

Как говорит руководитель музея Елена 
Антушева, деньги на рассаду были за-
ложены в бюджете музея, который был 
поддержан горуправлением. Но из за-
планированных средств удалось кое-что 
даже сэкономить, поскольку по-хозяйски 
распорядились финансами и вместо при-
влечения сторонней фирмы к посадочным 
работам всё сделали своими силами бла-
годаря трудолюбивым рукам Ирины Лан-
ченковой и при поддержке других со-
трудников музея. Несколько ограничили 
средства на приобретение рассады: ре-
шили закупить её в меньшем количестве, 
чтобы цветам на клумбах не было тесно. 

Как показал опыт, 
посадки не должны 
мешать друг другу, 
им надо расти и 
развиваться, а не 
преть из-за загу-
щённости. 

Парковая зона 
стала прекрасным 
местом для отдыха 
горожан и гостей 
города. На терри-
тории установлены 
12 скамеек, 20 урн, 
чтобы у людей не 
было желания бро-
сать мусор на зем-
лю. В планах - до-
бавить скамеечек в 

детском уголке, где дети любят играть, 
качаться. А те скамейки, которые уже 
есть на детской площадке, - это подарок 
соседнего жилого дома. Учащиеся проф-
теха их отреставрировали.  

Объём работы в парковой зоне боль-
шой: косить траву, ухаживать за посад-
ками - растения требуют постоянного 
ухода. Однако музейщики говорят, что 
работы не боятся. И, более того, готовы 
экспериментировать, расширять свои воз-
можности и экономно хозяйствовать. На-
пример, решили отказаться от сбора био-
мусора и последующей его сдачи фирмам, 
а сами заняться его компостированием, 
приобретя для этого компостные кон-
тейнеры, чтобы плодородную почву мож-
но было использовать в дальнейшем для 
весенних посадок и не тратить деньги 
на приобретение земли в магазинах или 
фирмах.  

В планах также оборудовать крытый 
павильон для проведения занятий, игр с 
детьми на улице в летнее время. Музей 
решил и дальше продолжать используе-
мую в работе с детьми тему «Незнайка 
в Солнечном городе». 

Есть и другие намерения. «Понимаем: 
не всё сразу, ведь затраты на обустройство 
территории понесены очень большие. 
Мы считаемся с этим и благодарны го-
руправлению за содействие и поддержку», 
- говорит Елена Антушева. Она рада, что 
на территории, несмотря на то что открыта 
она круглосуточно, не было, к счастью, 
никаких безобразий: никто ничего не 
сломал, не выкопал, не вырвал. Это общее 
достояние, и беречь его надо всем.  

 
Лидия ТОЛМАЧЁВА 

Фото автора 

В преддверии Дня рождения города 
музей прекрасно облагородил свою 
большую территорию, площадь ак-
тивного использования которой поч-
ти пять тысяч квадратных метров.
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Мир увлечений
Удивительное рядом

А на днях, прогуливаясь по городу, обратила внимание 
на благоустройство прилегающей к дому на Ранна, 4 
территории. В торце дома на месте какого-то, очевидно, 
заброшенного колодца или люка, возвышается горка - 
вся в цветах, декоративных кустиках, с выложенными 
камнями дорожками, с лесенками - прекрасно обу-
строенная. Залюбовалась и захотела сфотографировать 
(фото сделано в конце мая). «Нравится наша красота? - 
с этими словами подошла ко мне жительница дома 
Вера Широкшина. - Это всё благодаря рукам Любы 
Юдиной. Такая труженица! Всё делает сама, ковыряется 
в земле постоянно и с такой любовью занимается 
оформлением клумб. Вы пройдите вокруг дома. Все 
клумбы - дело её рук».  

Прошла вокруг дома. С другой стороны его, вдоль 
дорожки, обустроены маленькие клумбочки. Очень 
красивый цветник разбит со стороны фасада дома. 
Стою, любуюсь. Подошла ещё одна жительница Ранна, 
4. «Вы из газеты? - спрашивает. - Обязательно напишите 
про нашу Любу. Уж такая она заботливая, неуспокоенная! 
Почти на месте свалки создала вот такую красоту! Всё 
сама посадила, за всем постоянно ухаживает, рыхлит, 
поливает. Уже несколько лет обустраивает территорию 
дома. Когда было сухо, натаскает воды из речки, всё 
польёт. А если пропалывает, то сорняки удалит с ко-
решком. Напишите так: Анна Волкова каждый раз, вы-
ходя на улицу из своего подъезда, благодарит Любушку 
за эту красоту и радуется, что рядом живут такие люди, 
как она».  

Вот так и пишу - с большим уважением к заботливой 
и трудолюбивой жительнице нашего города Любови 
Юдиной. Она вспоминает, что когда-то, давным-давно, 
на месте люка тогдашний председатель квартирного 
товарищества Михаил Соколов (пусть пухом будет ему 
земля) посадил несколько тюльпанов. С него и с них 
всё и началось. Захотелось Любови обустроить это 
место. Убрала мусор, облагородила землю, чтобы, как 
она говорит, выход от моря на Береговую и, наоборот, 
к морю был красивым. Тюльпаны, гиацинты, флоксы, 
ирисы, георгины, гортензии, хосты… - всё для людей. 
«Узнав о нашей красивой клумбе, даже некоторые го-
рожане приносят теперь свои саженцы», - говорит Лю-
бовь. Делает всё по уму, тем более прошла обучение 
ландшафтному дизайну на мастер-классах. Теперь уже 
и сама может поделиться опытом работы на придомовой 
территории. 

 
Лидия ТОЛМАЧЁВА 

Фото автора 

С Любовью Юдиной мы познакомились несколь-
ко лет назад: она приходила в редакцию, чтобы 
поделиться проблемой, с которой столкнулась, 
живя вблизи променада. Ежедневно на побережье 
на волонтёрских началах она собирала горы би-
того стекла и остатки разного металла. Всё это, 
по её мнению, было небезопасным и вызывало, 
естественно, тревогу у неё как у неравнодушного 
человека. Своё сообщение она даже подкрепила 
фотографиями. Ей хотелось обратить внимание 
некоторых жителей города на безответственное 
отношение к тому, что создано руками других, к 
морю, к природе. Ещё тогда подумалось: какая 
сознательная и трудолюбивая женщина!
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Сотрудничество
Силламяэ-Китай: культурные мосты

Силламяэсцы продолжают знакомство 
с культурой, традициями, особенностями 
этого многонационального государства 
в Восточной Азии, занимающего по чис-
ленности населения второе место в мире. 
«Силламяэский вестник» уже сообщал 
о визитах китайской стороны в наш 
город, о посещении гостями ряда город-
ских учреждений.  

Очередной визит китайцев в Силламяэ 
состоялся в последнюю пятницу мая: 
жителей города пригласили на концерт, 
программа которого носила название 
«Красочный Китай». Хотя чаепитие перед 
началом встречи было, казалось бы, 
обычным явлением (перед концертами 
чай можно иногда купить в буфете), но 
особенностью нынешнего было то, что 
публике предлагался именно китайский 
чай и бесплатно. Стоит сказать, что ки-
тайская чайная церемония - это не просто 
вековая традиция, а настоящее искусство. 
«Чай» с китайского означает «самое муд-
рое растение», а сама культура чаепития 
считается высшим мастерством и хранит 
в себе множество секретов, а вкус на-
питка зависит от способов заваривания, 
температуры воды, атмосферы, посуды 
и т. д. Чайный этикет даже предусмат-
ривает употребление одного или другого 
сорта чая в зависимости от времени 
года. Например, летом и осенью китайцы 
предпочитают зеленый чай, весной пьют 
цветочный, а зимой - чёрный. Чайные 
традиции Китая являются ещё и спосо-
бом общения.  

В вестибюле была размещена также 
выставка работ китайских художников. 

А что касается концерта, подготов-
ленного посольством Китайской Народ-
ной Республики и талантливыми препо-
давателями и студентами Северо-Запад-
ного университета Миньцзу (лучший 
университет в Китае для этнических 
меньшинств), то он превзошёл все ожи-
дания, был ярким, красочным, эмоцио-
нальным и оставил у публики замеча-
тельные впечатления, доставил огромное 
удовольствие и познакомил с разными 
видами искусств. Восхищало всё: пла-
стика, совершенство, костюмы, некая за-
гадочность и неповторимость. В зале 
практически не было свободных мест. 
Началось представление с группового 
танца «Родина», символизирующего со-
лидарность между различными этниче-
скими группами Китая. Затем публика 
наслаждалась тонким очарованием звуков 
инструментов из шёлка и бамбука, пере-
дающих яркую картину парящих в небе 
куропаток. Мужской танец «Хвала то-
полю» прославлял стойкость и несокру-

шимую силу этого векового дерева. Зри-
тели любовались выразительными дви-
жениями трогательного танца «Взгляд 
столетия», знакомились с различными 
приёмами игры на пипе (китайский 4-
струнный щипковый музыкальный ин-
струмент типа лютни), погружались в 
праздничную атмосферу гонок на дра-
коньих лодках, восхищались танцем, пе-
редающим мощные движения орла в по-
лёте. Слушая моринхур (смычковый ин-
струмент) и наблюдая табуны лошадей 
на экране, казалось, что и сама скачешь 
по обширным лугам на коне, столь ре-
альной были танцевальные движения. 
Яркая картина блеска и таинственности 
представилась в ослепительном танце-
вальном представлении «Впечатления о 
Дуньхуане». Оно погружало зрителей в 
сияющий мир древнего искусства. В од-
ном из танцев была запечатлена жизнь 
молодых тибетских мужчин и женщин. 
Зрителям был представлен целый ряд 
традиционных древних китайских ин-
струментов - пипа, гучжэн, дицзы, сяо. 
Поразило горловое пение одно из арти-
стов. В финале концерта публике был 

предложен групповой танец «Цветение», 
символизирующий объединение всех эт-
нических групп Китая, создающих общее 
будущее. 

Организаторами встречи и предста-
вителями китайской стороны было обе-
щано увидеть Китай по-новому. Так оно 
и случилось. Концертная программа пре-
красно «работала» на единение народов. 
Пусть и разделяют нас тысячи километров 
(от Силламяэ до Китая почти 6 тысяч 
км), но язык культуры сближает и поз-
воляет строить мосты дружбы. Об этом 
говорили, приветствуя силламяскую пуб-
лику, и посол Китайской Народной Рес-
публики в Эстонии Го Сяомэй (на сним-
ке), и мэр Силламяэ Тынис Калберг, от-
крывая программу чудесного вечера.  

Китайский посол поблагодарила мэра 
города, руководителя спорткомплекса 
«Калев» и Центр культуры за содействие 
в организации встречи, а также выразила 
признательность студентам и препода-
вателям университета Миньцзу, которые 
вписали очередную главу в летопись 
дружеских отношений Китая и Силла-
мяэ. 

Культура Китая включает в себя обы-
чаи, традиции, музыку, танцы, живопись, 
язык, кухню, одежду, прикладное искус-
ство. Но в Китае существует ещё одна 
очень распространённая традиция - да-
рить подарки. Участники концерта прямо 
со сцены передавали публике свои пре-
зенты (конечно, было бы наивно полагать, 
что каждый зритель ушёл с подарком), 
демонстрируя тем самым уважение и 
почтение к тем, кто в этот вечер был 
вместе с ними. Было красиво и трога-
тельно. Желающим предложили также 
сфотографироваться с гостями. Взрослые 
и дети охотно воспользовались такой 
возможностью.  

 
Лидия ТОЛМАЧЁВА 
Фото автора на этой  

и 16-й страницах 

Культурное путешествие по Китаю 
продолжается. Контакты местного 
самоуправления Силламяэ и посоль-
ства Китайской Народной Респуб-
лики в Эстонии развиваются. 
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Начало контактам с этой страной 
Центральной Азии положил бывший 
мэр Нарвы Яан Тоотс, побывавший там 
в мае прошлого года с рабочим визитом 
c целью исследования возможностей со-
трудничества и взаимного интереса. В 
одном из интервью после возвращения 
из поездки он поделился мнением о том, 
каким ему видится сотрудничество с 
Таджикистаном, где могли бы пересе-
каться интересы двух стран. Он считает 
перспективным вопрос открытия здесь 
торгового представительства Таджики-
стана. Наибольший взаимный интерес, 
по его мнению, вызывает возможный 
экспорт в нашу страну хлопка-волокна, 
его дальнейшая обработка на небольшой 
промышленной площадке Нарвы и вы-
пуск готовой продукции с сертификатом 
ЕС. Нарву связывает с хлопком, или как 
его принято называть в Таджикистане 
«белым золотом», история Кренголь-
мской мануфактуры. Также мэр Нарвы 
в ходе поездки почерпнул идею основа-
ния на промышленных территориях На-
рвы небольшого обрабатывающего про-
изводства для таджикского мрамора и 
гранита.  

Нынешнй визит представителей биз-
неса из Душанбе (столицы Таджикистана) 
был ответным. Гостей интересовал, преж-
де всего, экономический и промышлен-
ный потенциал Ида-Вирумаа. Они по-
сетили Силламяэский порт, где встреча-
лись с его владельцем Тийтом Вяхи и 
его командой, оценили его большие тран-

зитные возможности, познакомившись 
непосредственно с портовой территорией 
и объектами промышленной зоны.  

Гости также имели возможность встре-
титься с городским руководством. Мэр 
Тынис Калберг сделал для них презен-
тацию: показал и рассказал, чем живёт 
Силламяэ, каковы состояние экономики 
города, его промышленный потенциал, 
как город развивается, что в последние 
годы построено, что предполагается ре-
конструировать и реновировать. 

Представители таджикского бизнеса, 
в свою очередь, дали информацию о со-
трудничестве в разных областях с ино-
странными компания и чем бы могли 
быть полезны нашей стране и региону в 
частности. В основном они представляли 
сферу строительной индустрии Таджи-
кистана. Посетив Силламяэ, промыш-
ленную зону в Нарве, встретившись с 
деловыми людьми, гости выразили уве-
ренность, что есть области для взаимо-
действия.  

Основные экспортные товары Таджи-
кистана - алюминий, золото, цинковая 
руда, свинцовая руда, хлопок-сырец, а 
также фрукты, овощи и текстильные то-
вары. В каком-то из этих направлений 
или в каких-то других сферах развивать 
контакты можно и нужно, считает и 
эстонская сторона. Время покажет, со-
стоятся ли дальнейшие шаги по исполь-
зованию потенциала двух стран. Пока 
это прицел на будущее. 

Глава делегации Руслан Марк, кото-
рый, как оказалось, не первый раз посе-
тил Эстонию, очень доволен встречами, 
приёмом. В Силламяэ отметил архитек-
турные особенности города, которые, 
по его словам, вызывают ностальгические 
чувства, а также променад как совре-
менную стройку. На других городских 
объектах побывать из-за недостатка вре-
мени не довелось. «Нам здесь нравится», 
- подвёл итог г-н Марк силламяэским 
встречам.  

 
Лидия ТОЛМАЧЁВА 

Фото автора 

Экономика 
В новом договоре  
не упоминается 

В новом коалиционном договоре Пар-
тии реформ и Eesti 200 говорится о на-
мерении начать строительство новых 
четырёхполосных участков шоссе от сто-
лицы в направлении Пярну и Тарту, но 
нарвское направление вообще не упо-
минается. 

Строительство четырёхполосного шоссе 
Йыхви - Нарва было одним из главных 
обещаний Партии реформ на парламентских 
выборах с начала века, позднее и другие 
партии также набирали на нём политический 
капитал. 

Строительство десятикилометрового 
участка от Йыхви до Нарвы планировалось 
начать в 2024 году, однако его исключили 
из государственного плана по содержанию 
дорог, а теперь и из коалиционного дого-
вора. 

В ближайшие годы на шоссе между 
Йыхви и Нарвой ожидается увеличение 
числа транспортных средств в результате 
строительства новых предприятий, которые 
строятся при поддержке Фонда справед-
ливого перехода. 

Министр инфраструктуры Кульдар Лейс 
сказал, что следует пересмотреть вопрос о 
необходимости строительства всего шоссе 
в нарвском направлении как четырёхпо-
лосного: «Возможно, следует построить 
больше дорог, ведущих к новым промыш-
ленным предприятиям или заведениям сфе-
ры услуг». 

По словам Лейса, в то время как осталь-
ная Европа многое сделала при поддержке 
европейских субсидий, Эстония много вре-
мени проспала. 

 
Срок хотят продлить  

 
Большинство проектов, финансируе-

мых в Ида-Вирумаа из средств Фонда 
справедливого перехода общим объёмом 
340 млн евро, не удастся завершить в 
установленные сроки, в связи с чем го-
сударство планирует продлить срок ис-
пользования этих средств до конца ав-
густа 2029 года. 

Завершение проектов к первоначальному 
сроку, то есть к 31 августа 2026 года, ока-
залось для подавляющего большинства про-
ектов нереальным из-за длительности про-
цесса привлечения необходимых средств и 
сопутствующей бюрократии. В министерст-
ве финансов подтвердили, что возможность 
сдвинуть сроки использования средств из 
Фонда справедливого перехода рассматри-
вается. 

К настоящему времени в Ида-Вирумаа 
был завершён всего один проект - завод 
магнитов в Нарве, получивший из фонда 
15 млн евро. Также активно строится спа-
комплекс на Чудском озере, которому вы-
делили 13 млн евро, и киногородок в Йыхви, 
получивший 11 млн евро. 

Все остальные проекты, получившие 
поддержку в размере не менее пяти мил-
лионов евро, ещё не вышли на стадию 
строительства. 

 
По информации ERR 

Гости города 

Потенциал для 
сотрудничества 
есть 
Силламяэ принимал делегацию 
бизнесменов из Таджикистана. 
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В честь 141-й годовщины  
государственного флага

Выступая на торжественной церемонии 
поднятия флага Эстонии на Тоомпеа спикер 
Рийгикогу Лаури Хуссар сказал, что у нас 
есть много возможностей для более активной 
и яркой демонстрации нашего государственного 
флага. «В настоящий момент Рийгикогу об-
суждает возможные изменения в перечне зна-
менательных дат и дней поднятия флага, но 
мы уже знаем, что каждый житель может и 
имеет право хоть каждый день украшать свой 
дом государственным флагом. Многие жители 
пользуются этой возможностью. И они делают 
это без какой-либо правительственной кам-
пании, просто по велению сердца. Но есть 
немало мест, которые домовладельцы и госу-
дарственные учреждения не могут охватить. 
Это в первую очередь наше общественное 
пространство: городские площади, аллеи, шос-
се», - сказал спикер Рийгикогу. Хуссар под-
черкнул, что вскоре пройдет грандиозный пев-
ческий и танцевальный праздник, где, помимо 
народных костюмов и васильков, заметное 
место могли бы занять и флаги. 

В Силламяэ традиционно отметили День 
флага приветственными речами: к участникам 
церемонии обратились председатель горсо-
брания Валерий Абрамович, вице-мэр Алексей 
Степанов, директор Ваналиннаской школы 
Тийт Салван, школьники Девид Волосатов и 
Диана Загромова. Выступили хор и танце-
вальный ансамбль Ваналиннаской школы. Це-
ремония проходила на территории этой школы 
(см. фото).  

Здесь же в этот день состоялось награждение 
победителей олимпиад, разных конкурсов - 
учащихся Ваналиннаской и Эстонской основных 
школ, гимназии и музыкальной школы. Всего 
23 ученика получили от городского руководства 
благодарности и подарки. Отмечены также 12 
учителей, готовивших этих учащихся к состя-
заниям по предметам и музыкальным конкурсам. 
Презенты из рук городского руководства полу-
чили и 10 участников конкурса рисунков, ко-
торый проводился в городе в преддверии Дня 
независимости Эстонии (тогда было решено, 
что награды конкурсантам будут вручены на 
церемонии празднования Дня флага). 

Напомним: первый триколор был изготовлен 
весной 1884 года. 4 июня того же года сине-
черно-белый флаг был освящён и благословлён 
в пасторате Отепя.  

 
Лидия ТОЛМАЧЁВА 

Фото автора 

В честь Дня государственного флага 4 
июня состоялась церемония поднятия 
флага, которая начиналась в 7:00 в Гу-
бернаторском саду у замка Тоомпеа. В 
мероприятии приняли участие школьни-
ки, представители «Кайтселийта», моло-
дёжных организаций и военный оркестр. 
Прозвучали патриотические песни в ис-
полнении хоров. В этот день был открыт 
доступ в башню «Длинный Герман». Про-
шли и другие мероприятия, в том числе 
во многих городах страны. В честь празд-
ника флаги были вывешены на всех го-
сударственных и муниципальных учреж-
дениях.
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Листая памяти страницы
На окраине, но не на обочине жизни

(Окончание. Начало 
 в номерах 17, 18, 19.) 

 
Школа никогда  

не была  
«тихой гаванью» 

  
Тревожные события в мире начиная с 

2019 года оказали влияние и на сферу 

образования: коронакризис, экономиче-
ские трудности, война - всё это негативно 
отразилось на рождаемости в стране в 
целом. В очередной раз она сократилась 
практически вдвое. В школах города по-
явились учащиеся из Украины. Началось 
строительство новой школы «Ваналин-
на». 

Но наша школа продолжала активно 
и успешно участвовать в проектах - 
таких, как обучение украинских учащих-

ся; экологическое образование; учебные 
поездки и экскурсии по проектам, пред-
метное обучение на эстонском языке в 
начальной школе в рамках проекта Pro-
fessionaalne eestikeelne õpetaja põhikooli 
I astmes (профессиональный учитель 
эстонского языка в первом классе ос-
новной школы). 

На четвёртом этаже здания школы с 1 
сентября 2020 года расположился моло-
дёжный центр по интересам «Улей», его 
художественное отделение. Наладилось 
прекрасное сотрудничество школы и 
«Улья»: активнее стало участие учащихся 
в кружковой деятельности, в лагерях во 
время каникул. 

31 августа 2023 года решением Го-
родского собрания школа «Каннука» была 
закрыта и юридически объединилась со 
школой «Ваналинна». 

Официальный архив, фото и видео 
истории школы «Каннука» переданы пра-
вопреемнику - школе «Ваналинна». Зда-
ние на улице Геологическая, 13 в на-
стоящее время используется для обучения 
учащихся 5-9-х классов, для деятельности 
молодёжного центра «Улей», для спор-
тивной работы клубов. 

Публикации под рубрикой «Листая 
памяти страницы» - лишь хронологиче-
ское описание истории школы, в которой 
работали более 150 педагогических ра-
ботников, школа выпустила более 1600 
молодых людей, было проведено более 
1,1 миллиона уроков и более 1500 вне-
урочных мероприятий. 

Школьная система образования нико-
гда не была «тихой гаванью» - вводились 
в организацию школьной жизни новые 
законы и программы обучения; продол-
жалось участие в различных проектах, 
конференциях, заседаниях; были орга-
низованы курсы профессионального пе-
реобучения, изучения и совершенство-
вания эстонского языка; использовались 
современные методы обучения и ком-
пьютерные технологии; проводились 
школьные совещания и мероприятия, ро-
дительские собрания и классные часы, 
собеседования с учащимися. Школа по-
стоянно проверялась и контролировалась 
различными департаментами, фондами, 
организациями и т. д. И это всё было до-
полнением к основной задаче учителя - 
обучение и воспитание учащихся. 

Школы давно привыкли к различным 
новшествам и реформам, понимая, что 
это часть нашей работы - непрерывное 
образование и самосовершенствование, 
то есть то, чему мы обучали учащихся. 

Уважаемые коллеги, выпускники и 
друзья школы! Благодарю вас за добро-
совестный труд и учёбу и поздравляю с 
наступающим 35-летием школы «Кан-
нука». 

 
Юрий НИКИТИН,  
директор школы  

в период 1990-2023 годов 
Фото из архива школы 
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Экономика

На  традиционном ,  
11-м по счёту, га-

строномическом фестива-
ле «Вкусы Нарвы 2025» 
всего было представлено 
50 точек  общепита .  По 
сути, это была уездная яр-
марка блюд, предлагаемых 
в кафе, барах и ресторанах 
не только Нарвы, но и 
других городов Ида-Виру-
маа. В том числе порадо-
вали  гостей  фестиваля 
своими угощениями две 
фирмы общепита из Сил-
ламяэ, которые впервые 
участвовали в таком ме-
роприятии в пригранич-
ном городе.  

Один  из  участников 
«Вкусов Нарвы» - силла-
мяэская компания Kebab 
Station. Глава фирмы Луан 
Османи пояснил корреспон-
денту «СВ», что Kebab Sta-
tion порадует посетивших 
ярмарку гурманов вкусными 
шашлыками из баранины, 
свинины и куриного мяса. 
Готовилось на углях по тра-
диционному рецепту, при-
правленное специями, и та-
кое блюдо из мясного фар-
ша, как люля-кебаб. По сло-
вам руководителя фирмы, 
Kebab Station старается дер-
жать марку, и посетителям 
гастрономической ярмарки 
нравятся приготовленные 
сотрудниками этой фирмы 
блюда. Но, добавляет наш 
собеседник, и здесь, на фе-
стивале вкусов, представи-
телям Силламяэ есть чему 
поучиться у других участ-
ников. Добавим, что у этой 

фирмы помимо кафе в Сил-
ламяэ на бульваре Виру есть 
ещё и точка питания в На-
рве. 

Понравились посетите-
лям и блюда другой силла-
мяэской компании, участ-
ницы фестиваля - Varastatud 
рäike («Краденое солнце»). 
Руководитель этого кафе 
Анна Венгервельд расска-
зала журналисту, что точка 
питания с таким названием 
появилась в Силламяэ на 
улице Каяка в июне про-
шлого года, минувшей вес-
ной впервые участвовала в 
празднике Масленицы в На-
рва-Йыэсуу. И вот дебют на 
ярмарке к Нарве. Кулинары 
из Силламяэ порадовали 
пришедших на фестиваль 
гурманов авторской кухней 
- блинами с фирменными 
ингредиентами. Это и слад-
кая начинка (зефир, клуб-
ника и т. д.), и сытная (бли-
ны с такими наполнителя-
ми, как, например, куриное 
мясо, бекон, буженина, рыба 
и сыр). На «Вкусах Нарвы» 
было представлено 15 блюд 
этой фирмы питания, а все-
го  в  силламяэском  кафе 
«Краденое солнце» можно 
отведать около трёх десят-
ков видов блинов. Есть и 
доставка по Силламяэ и по 
Ида-Вирумаа .  В  планах 
кафе открыть своё отделе-
ние в одном из нарвских 
торговых центров.  

Участие этих двух сил-
ламяэских частных компа-
ний в гастрономическом фе-
стивале стало возможным 

благодаря инициативе со-
трудника Городского управ-
ления Силламяэ, советника 
по развитию Аллена Алле-
та. Семья Венгервельд - 
Герман и Ирина, Вальтер и 
Анна прислали Аллену Ал-
лету  письмо  с  благодар-
ностью за приглашение уча-
ствовать в фестивале «Вку-
сы Нарвы». В частности, 
они расценивают такое уча-
стие настоящим праздни-
ком, возможностью пред-
ставить свои идеи и про-
дукцию и сделать это от 
имени города Силламяэ. Это 
участие также обогатило 
опыт и стало значимым для 
предпринимателей.  

Была представлена на га-
строномической ярмарке и 
сельскохозяйственная ферма 
(FIE Raissa Pavlova) из по-
сёлка Синимяэ, производ-
ственный цех которой по 

выпуску разнообразной мо-
лочной продукции располо-
жен в Силламяэ на улице 
Маяковского (руководитель 
производства Татьяна Ро-
манова). И что важно, про-
дукция натуральная из «жи-
вого» молока, без исполь-
зования консервантов, по-
лезная для всех возрастов, 
особенно для детей.  

«Вкусы Нарвы» - не толь-
ко гастрономия. Это ещё и 
насыщенная музыкальная 
программа для всей семьи 
и аттракционы для детей. 
На проведение мероприятия 
были выделены средства из 
бюджета Нарвы, а благодаря 
финансированию за счёт 
средств меры поддержки по 
реализации стратегии раз-
вития округа (Maakondade 
arengustrateegiate elluviimise 
toetusmeede) фестиваль стал 
по своим масштабам регио-
нальным. 

По словам Аллена Алле-
та, это была первая попытка 
собрать местные кафе «под 
одной крышей» и предста-
вить Силламяэ совместно. 
Радует, что инициатива на-
шла позитивный отклик сре-
ди предпринимателей. Это 
способствует общению, со-
трудничеству и налажива-
нию контактов. В ближай-
шее время планируется про-
вести «круглый стол» пред-
ставителей секторов обще-
ственного питания и туриз-
ма Силламяэ. Важно, чтобы 
такие встречи стали посто-
янными, это поможет раз-
витию сфер услуг и в целом 
развитию города. 

 
Евгений АШИХМИН  

Фото автора и  
предоставленное  
Varastatud päike 

Аллен Аллет на фестивале с участниками из Силламяэ.

Силламяэская авторская 
кухня на вкусном 
фестивале
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Культура 

Биеннале: взгляд через объектив 
Фестиваль авторской фотогра-

фии Autori Fotode Biennaal 
2025 стал событием в культурной 
жизни Эстонии. Биеннале собрала в 
нарвском ДК «Ругодив» около сорока 
авторов из городов Ида-Вирумаа, а 
также из Таллинна и Тарту. В рамках 
фестиваля прошёл конкурс в несколь-
ких номинациях, в категории «Макро» 
победителем был назван фотограф из 
Силламяэ Борис Синицов. 

Экспертную оценку представлен-
ных на фотоконкурс работ осуществ-
ляло жюри, в составе которого были 
признанные художники и фотографы. 
Были в жюри и наши земляки - Эдуард 
Зеньчик и Надежда Пополитова, ра-
боты которой можно увидеть на от-
крывшейся в рамках фестиваля в 
нарвском концертном доме «Женева» 
персональной выставке.  

Фестиваль проводится в Нарве раз 
в два года. Одна из главных задач 
этого форума приверженцев визуаль-
ного вида искусства - показать инди-
видуальное творчество каждого ав-
тора, раскрыть отношение фотографов 
не только к красоте окружающего 
мира, но и к его проблемам. Такие 
встречи в Нарве - это ещё и возмож-
ность пообщаться представителям 
разных фотографических школ, по-
делиться своими приёмами в фото-
графии - от владения техникой до 
умения выразить в снимке свою 
мысль. 

Подготовка к каждому фестивалю 
- это огромная работа, которую взяло 
на себя созданное Ириной Кивимяэ 
недоходное объединение «Авторское 
фото» (MTÜ Autorifoto). По её словам, 
возможно к следующему фестивалю, 
четвёртому по счёту, который пройдёт 
в 2027 году, будут какие-то изменения 
в номинациях. Ирина Кивимяэ сказала 
журналисту «СВ», что в Силламяэ 
очень много сильных фотографов. К 
сожалению, мало представителей дан-
ной творческой сферы участвовало в 
нынешней нарвской встрече.  

В рамках фестиваля были экскур-
сия на маяк Нарва-Йыэсуу, посещение 
нарвской лютеранской Александров-
ской церкви и творческая встреча с 

входившей в состав жюри художницей 
из Таллинна Таней Муравской на 
тему «Нужны ли будут фотографы и 
художники в эпоху искусственного 
интеллекта?». Помощь в проведении 
фестиваля оказали город Нарва и Ида-
Вирумааское отделение Фонда капи-
тала культуры, а также спонсоры. 

Руководитель ДК «Ругодив» Елена 
Каврус, обращаясь к участникам фе-
стиваля, отметила, что зрители вос-
хищались работами фотографов. А 
Эдуард Зеньчик так оценил биеннале: 
«Событие объединило фотографов, 
зрителей и экспертов, став площадкой 
для самовыражения, визуальных экс-
периментов и творческого диалога. 
Фестиваль авторской фотографии Au-
tori Fotode Biennaal 2025 стал важным 
событием в культурной жизни регио-
на. Он вновь подтвердил актуальность 
и значимость творческой фотографии 
как языка визуального искусства. Яв-
ляясь уже третьим по счёту, фестиваль 
продемонстрировал устойчивый ин-
терес авторов к формату свободного 
самовыражения». 

А жителя нашего города Бориса 
Синицова, получившего на биеннале 
награду в номинации «Макро» - фо-
тосъёмка маленьких объектов с мак-
симальной детализацией - поздрав-
ляем не только с признанием его твор-
чества конкурсным жюри, но и с юби-
леем. В мае Борис Николаевич отме-
тил 75-летие. Он давно и плодотворно 
сотрудничает с «Силламяэским вест-
ником» - за это ему особая призна-
тельность от нас, газетчиков. Он увле-
кается разными жанрами, для него 
пейзажная фотография и съёмки дикой 
природы, морская и другие темы - 
неисчерпаемый источник вдохнове-
ния. Через объектив его фотоаппарата 
можно осуществить увлекательное 
путешествие в самые потаённые угол-
ки флоры и фауны прекрасного Ида-
Вирумаа. В этом могли убедиться и 
посетившие фестиваль зрители. 

 
Евгений АШИХМИН 

Фото автора  
и Бориса Синицова 
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Из официальных источников 

«Рыбаки и рыбки» компьютерной эпохи 

Число зафиксированных RIA 
т. н. инцидентов с влиянием в 
Эстонии за прошлый год вы-
росло скачкообразно. Если в 
2021 году их было 2237, в 2022 
году - 2672, в 2023 - 3314, то 
2024 год принёс уже более 6,5 
тысячи подобных неприятных 
фактов. Ведомство полагает, 
что этот неприятный рост про-
должится. Во всяком случае, 
за январь-май нынче киберин-
цидентов в республике отмече-
но уже более 4,6 тысячи. При-
чём на деле таких случаев на-
верняка больше, просто до го-
сорганов и статистики доходит 
не вся информация; «инциден-
ты с влиянием» - это более 
серьёзные ЧП, в результате ко-
торых наступил какой-то урон: 
кто-то потерял деньги или дан-
ные, не работала какая-то услу-
га и т. п. А сколько ещё зло-
умышленных звонков или элек-
тронных писем остаются не-
учтёнными? 

Киберпреступник киберпре-
ступнику рознь, говорилось на 
брифинге. Есть хакеры, зато-
ченные на воровство денег, есть 
хакеры, действующие в каких-
либо государственных интере-
сах, и есть «хактивисты», про-
двигающие своей деятель-
ностью в Интернете какую-
либо идеологическую повестку, 
представляющие себя «интер-
нет-борцами». Разным бывает 
и вид ущерба, но в 65 процентах 
инцидентов с влиянием в про-
шлом году речь шла о фишинге 
- мошенничестве, во время ко-
торого у пользователей выужи-
вают конфиденциальные све-
дения типа паролей, ПИН-ко-
дов, данных банковских карт и 
данных личных. Неслучайно 
сам термин «фишинг» в пере-
воде с английского означает 
рыбалку: жулик закидывает 
«удочки» и «приманку», и важ-
но на них не попадаться. 

 
Что делать  

предприятиям… 
 
В позапрошлом году эстон-

ские предприятия понесли от 
киберпреступности только пря-
мой урон в размере 45 мил-
лионов евро. Главных проблем 
три, считают в департаменте: 

использование программ-вы-
могателей, обманы, в частности 
на этапе движения денег, и кра-
жи баз данных. 

При вымогательстве зло-
умышленники, получив доступ 
к важным для фирмы данным, 
зашифровывают их и начинают 
требовать выкуп за расшиф-
ровку. RIA советует в таких 
случаях преступникам не пла-
тить - гарантии решения про-
блемы всё равно нет, а пре-
ступный бизнес лучше не под-
питывать. В качестве профи-
лактической меры рекоменду-
ется регулярное резервное ко-
пирование значимой информа-
ции с хранением этой запасной 
базы данных в таком месте, 
куда хакер не доберётся, если 
даже взломает основную базу.  

Что касается обмана, то сей-
час в ходу у жуликов такая так-
тика: наблюдая за электронной 
перепиской фирмы с партнё-
рами, они дожидаются момента, 
когда фирма просит партнёров 
прислать счёт за какую-то услу-
гу либо товар, - перехватывают 
этот счёт и подменяют его, ука-
зав другие банковские рекви-
зиты. Если бухгалтер не при-
даст значения изменениям в 
счёте и отправит деньги - они 
попадут в карман преступника, 
и, скорее всего, эти денежки 
плакали…  

Совет RIA: получив от парт-
нёра платёжку с непривычным 
номером банковского счёта, свя-
житесь с этим партнёром и пе-
респросите - платёжка точно 
от него? новый номер точно 
принадлежит ему? Связываться, 
разумеется, надо не по той же 
э-почте, по которой пришёл по-
дозрительный документ (мо-
шенник-то может и эту пере-
писку перехватить), а по дру-
гому каналу. 

Как вообще минимизировать 
риск того, что чужак по все-
мирной сети доберётся до фир-
менных баз данных? Не ис-
пользуйте одни и те же пароли 
на рабочем месте и в вашей 
личной интернет-деятельности 
(соцсети, маркетплейсы и т. д.), 
а то украдут базу данных ка-
кого-то интернет-магазина - и 
вот вы как на ладони и в других 
сферах жизни. Вовремя обнов-

ляйте программное обеспечение 
и «железо» связанных с работой 
компьютеров и смартфонов: ха-
керы сканируют всё и вся, ищут 
слабости и лазейки, уменьшайте 
их шансы. Обучайте сотрудни-
ков кибергигиене.  

 
…и обычным людям 

 
В том же 2023-м, по данным 

департамента инфосистем, 
частные лица в республике по-
теряли из-за киберпреступников 
7 миллионов евро. Преступные 
технологии в отношении людей 
включают в себя присылку вре-
доносных электронных писем 
и смс, а также звонки мошен-
ников, притворяющихся пред-
ставителями госорганов или 
предприятий обслуживания и 
выманивающих деньги или до-
ступ к банковским счетам. На 
эту тему, как говорится, «уж 
сколько раз твердили миру», 
однако актуальности она не те-
ряет. В том числе потому, что 
упомянутые технологии совер-
шенствуются. 

Как говорят в RIA, например, 
если раньше мошеннические 
звонки делались на русском 
языке, то за последнее время 
их стало всё больше и на эстон-
ском. Кражи баз данных и сбор 
сведений о человеке по его ин-
тернет-следам позволяют пре-
ступникам находить всё более 
тонкие подходы к жертве. Как 
ещё усовершенствуется жуль-
ничество с помощью набираю-
щего силу искусственного ин-

теллекта? Вовсе не исключено, 
что через несколько лет, а то и 
раньше, люди массово столк-
нутся с тем, что мошенники в 
сети будут говорить и выглядеть 
как их знакомые и родствен-
ники. 

Рецепты против этого пока 
старые: бдительность и осто-
рожность. Например, отличайте 
настоящие адреса сайтов и элек-
тронных почтовых ящиков от 
маскирующихся под них опас-
ных фальшивок: omniva от 
0mniva, google от g00gle, адреса, 
где к реальному имени фирмы 
прибавлена какая-то абрака-
дабра, и т. п. Не нажимайте 
«просто так, посмотреть» со-
мнительные ссылки, включая 
QR-коды. На брифинге повто-
рили и старое правило: банки 
и госорганы не выпытывают у 
вас по телефону или э-почте 
ПИН-коды.  

Как обывателю, так и юри-
дическому лицу госслужба ки-
берзащиты советует чаще при-
менять двухфакторную аутен-
тификацию, то есть получение 
доступа к каким-либо аккаун-
там не только через ввод пароля, 
но и дополнительное подтвер-
ждение личности. 

RIA обещает, что в перспек-
тиве и на русском языке будет 
доступен сайт itvaatlik.ee, со-
держащий гораздо больше по-
лезных сведений по личной и 
корпоративной кибербезопас-
ности. 

 
Наш корр. 

Киберпреступность сопоставима по объёму с крупней-
шими экономиками мира, выуживание чужих данных 
составляет львиную долю серьёзных киберинцидентов 
в Эстонии, и, глядя в перспективу, расслабляться на 
этом «фронте» не приходится. Такова оценка со стороны 
Департамента государственных инфосистем (RIA), вы-
сказанная на июньском брифинге правительственной 
пресс-службы для русскоязычной прессы.

Фишинг  
44222244

Прекращение 
услуги 
637

Мошенничество 
624

Зловредное 
перенаправление 
565

Завладение 
аккаунтом 
134Прочее 

331

Всего 
6515 

инцидентов

Структура киберинцидентов  
с влиянием в Эстонии в 2024 г.

Источник: RIA
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Городское  
управление  
сообщает 

Городское управление Силламяэ 
объявляет об отчуждении застроенной 
недвижимости, находящейся по адресу: 
город Силламяэ, ул. Тервисе, 8 на от-
крытом устном аукционе (тендере) 

Данные объекта продажи: застроенная 
недвижимость, расположенная по адресу: 
Силламяэ, Тервисе,  8, регистровый номер 
3593508, кадастровый код 73501:005:0016, 
целевое назначение – 100% земли обще-
ственных зданий, общая площадь участка 
4984,0 м². Здание объекта недвижимости 
представляет собой одноэтажное здание 
(бывшее здание реабилитационного цент-
ра) закрытой нетто-площадью 881,1 м², 
первоначальная сумма покупной цены – 
128 800 евро. 

Стартовая цена не включает долги. 
Объект продажи отчуждаются без 

предварительного ремонта, независимо 
от технического состояния здания и его 
оборудования. 

 
Основные условия отчуждения за-

строенной недвижимости: 
- цена продажи оплачивается только 

банковским перечислением до подписания 
договора купли-продажи, рассрочка пла-
тежа не применяется; 

- покупатель обязан оплатить задол-
женность (долги) по приобретаемой за-
строенной недвижимости; 

- расходы, связанные с нотариальным 
удостоверением договора купли-продажи 

и уплатой государственной пошлины за 
внесение изменений в крепостной книге, 
несёт покупатель; 

- непосредственное владение предме-
том продажи переходит к покупателю в 
течение 1 (одного) месяца со дня подпи-
сания договора купли-продажи; 

- взнос за участие - 32 евро (возврату 
не подлежит); 

- размер залога (депозита) - 10% от 
начальной продажной цены объекта про-
дажи; 

- прочие условия: обязанность поку-
пателя предоставить продавцу в безвоз-
мездное пользование помещения № 1, 
№ 2, № 3, № 4 и № 13 общей площадью 
68,3 м² (на инвентаризационном плане 
южной части здания по адресу Тервисе, 
д. 8, площадь, подлежащая использова-
нию, обозначена красным цветом) сроком 
на 5 лет. 

 
Устный аукцион состоится 4 июля 

2025 года в 10:00 в здании Городской 
управы Силламяэ по адресу Кеск tn 
27.  

Участники должны представить в 
комиссию в день аукциона следующие 
документы (предварительная регист-
рация не требуется): 

1) документ, удостоверяющий лич-
ность, и его копию. 

2) для юридических лиц – копию кар-
точки Реестра предприятий (Äriregister); 
решение компетентного органа в соот-
ветствии с уставом об участии в аукционе 
и, в случае победы на аукционе, о выкупе 
недвижимости квартирной собственности 
и назначении уполномоченного предста-
вителя; 

3) копию документа, подтверждающего 
представительство уполномоченного 
представителя (участие в аукционе в ка-
честве представителя); 

4) копии платёжных поручений, под-
тверждающих перечисление платы за 
участие и задатка на счёт Силламяэской 
городской управы EE772200001120046943 
в Swedbank или на счет 
EE051010552021647003 в SEB bank. 

В аукционе могут участвовать лично 
или через представителя все физические 
и юридические лица, имеющие право на 
заключение соответствующего договора 
и участие которых в аукционе не запре-
щено. 

 
В аукционе не могут участвовать 

лично или через представителя: 
1) лица, участвующие в проведении 

аукциона, а также их супруги и близкие 
родственники; 

2) должники по государственным и 
местным налогам и лица, имеющие не-
исполненные денежные обязательства 
перед городом, вытекающие из обяза-
тельственно-правовых договоров. 

Договор купли-продажи заключается 
после утверждения результатов аукциона 
с участником, предложившим на аукционе 
самую высокую цену покупки. 

Задаток, внесённый победителем аук-
циона, включается в цену продажи за-
строенной недвижимости. Остальным 
участникам задаток возвращается в тече-
ние трёх рабочих дней после утверждения 
результатов аукциона Городской управой 
Силламяэ. 

Для информации и осмотра объекта 
обращайтесь: тел. 392 5712. 

Спорткомплекс 
«Калев»  
сообщает 

Силламяэский спортив-
ный комплекс Kalev прово-
дит открытую письменную 
продажу с аукциона, пред-
метом которой является про-
дажа покрытия беговых до-
рожек из резиновых плит, 
расположенных на стадионе 
по адресу Кеск, 30. 

 
Объект аукциона: 
Существующее резиновое 

покрытие стадиона (покрытие 
беговых дорожек), бывшее в 
употреблении, не демонтиро-
вано: 

*размер 50 × 50 - 5761 шт. 
*размер 75 × 72 - 5238 шт. 
*различные куски разного 

размера - около 300 шт. 
Начальная цена - 4999 евро. 
 
Основные условия отчуж-

дения резиновых плит: 
*продажная цена оплачи-

вается только денежными 
средствами до подписания до-
говора купли-продажи, рас-
срочка не предусмотрена; 

*плата за участие - 20 евро 
(не возвращается); 

*фактическое владение объ-
ектом продажи передаётся по-
купателю в течение 10 (десяти) 
дней; 

*объект продажи должен 
быть вывезен в течение двух 
недель после подтверждения 
покупки, начиная с даты под-
писания договора; 

*сумма залога - 10% от на-
чальной цены продажи объ-
екта. 

Победитель аукциона опре-
деляется по наивысшей пред-
ложенной цене. 

 
Письменный аукцион со-

стоится 8 июля 2025 года в 
10:00 в здании спортивного 
комплекса «Kалев» по адресу: 
ул. Keск, 30, Силламяэ. 

Предложения необходимо 
представить не позднее 8 
июля 2025 года до 9:55 по 
адресу спортивного комплекса: 
Кеск, 30, город Силламяэ, 
40231, или по электронной 
почте info@sillamaesk.ee. 
Предложение должно содер-
жать пометку: «Sillamäe 
Spordikompleks Kalev staadioni 
kummimatid - võõrandamine» 

и быть представлено в запеча-
танном конверте. 

Предложение должно со-
держать: 

1. имя и место жительства 
(или местонахождение) участ-
ника, личный код или регист-
рационный код; 

2. согласие на участие в 
аукционе на предложенных 
условиях; 

3. документы, подтвер-
ждающие оплату регистра-
ционного взноса и залога; 

4. сумму предложения, вы-
раженную словами; 

5. подпись подающего пред-
ложение; 

6. документ, подтверждаю-
щий полномочия представи-
теля (если применимо). 

 
К предложению необходи-

мо приложить следующие 
документы: 

1. копию удостоверения 
личности, для юридических 
лиц - копию карточки регист-
рационного кода из коммер-
ческого регистра; 

2. копии платёжных поруче-
ний, подтверждающих перевод 
регистрационного взноса и за-
лога на расчётный счёт Сил-

ламяэской городской управы: 
EE772200001120046943 

(Swedbank) или 
EE051010552021647003 (SEB 
Pank). Пояснение «SK Kalev 
staadioni jooksuradade kum-
miplaadid». 

Залог засчитывается в счёт 
стоимости резиновых плит 
для победителя. Для осталь-
ных участников залог воз-
вращается в течение трёх ра-
бочих дней после утвержде-
ния результатов аукциона 
Силламяэской городской 
управой. 

С победителем аукциона 
договор купли-продажи за-
ключается в течение одного 
месяца с момента доведения 
до сведения распоряжения 
об утверждении результатов. 
Если договор не будет заклю-
чён, Городская управа объ-
являет процедуру завершён-
ной. 

Информация по телефону 
5485 0110. 

Ознакомиться с объектом 
продажи можно по адресу: 
Keск, 30, Силламяэ. 

О желании ознакомиться с 
объектом просьба заранее со-
общить по телефону 512 0839.
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Разное

Продаётся дача в кооперативе «Ромашка», двух-
этажный кирпичный дом, скважина, садовые де-
ревья. Цена по договорённости.  

Тел. 5560 8547.

Lugupeetud linnakodanikud, 
  
Silpower AS teatab, et seoses hooldus- ja remonditööde 
läbiviimisega Sillamäe soojuselektrijaamas katkestatakse 
soojusenergia varustamine alates 25.06.2025.a. kella 
8:00-st kuni 27.06.2025.a. kella 23:59-ni. 
AS Silpower vabandab võimalike ebamugavuste pärast  
seoses katkestusega soojusenergia varustamisel.  
  
Lisainformatsioon telefonil: 5343 3162.  
Operatiivne mobiiltelefon: 5343 3162. 
  

AS Silpower 
  
Уважаемые жители города, 
  
Silpower AS извещает, что в связи с обслуживанием и 
проведением ремонтных работ в ТЭЦ с 8:00 часов 
25.06.2025 г. до 23:59 часов 27.06.2025 г. будет пре-
кращена подача тепловой энергии. 
АS Silpower приносит свои извинения за вынужденные 
неудобства в связи с прекращением подачи тепловой 
энергии. 
 
Дополнительную информацию можно получить по те-
лефону: 5343 3162.  
Оперативный мобильный телефон: 5343 3162. 
 

AS Silpower 

Общество «Милосердие» сообщает 
21 июля организуется поездка в спа Тойла на 3 часа. Отъезд от 

бассейна в 13.00. Стоимость  билета для членов общества - 6 евро, 
для других желающих - 12 евро. Ждём всех, кто хочет поехать, в 
офисе общества (Харидусе, 1а) с 9.00 до 14.00, чтобы заплатить за 
поездку. Предварительно прошу позвонить по телефону 5669 5200.  

 
Николай ДЕЖИН,  

председатель 

Сбор опасных отходов 
 По просьбам жителей 21 июня 2025 года в городе будет 

организован сбор опасных отходов и отходов проблемных 
изделий от домов и товариществ.  

Специальный транспорт договорного клиента города Сил-
ламяэ будет подъезжать непосредственно к домам и товари-
ществам, согласно предварительной заявке, и принимать опас-
ные отходы и отходы проблемных изделий. Опасные отходы 
и отходы проблемных изделий принимаются и транспорти-
руются из квартиры жителей с недостатками по здоровью 
(инвалидов) и жителей старше 75 лет - БЕСПЛАТНО! 

Заявки просим делать по телефону 5800 1170 (крайний 
срок - 19 июня). В заявке просим отметить вид отходов, при-
мерный объём, адрес, контактный телефон и желаемое время 
для сдачи отходов. Время прибытия транспорта будет согла-
совано после 19 июня 2025 года по телефону, указанному в 
заявке. В соответствие с договорённостью транспорт прибудет 
на место в оговорённое время, с интервалом задержки/раннего 
прибытия +/-40 минут. 

В ходе рейса принимаются: 
телевизоры; холодильники; аккумуляторы; электроприборы; 

электроника; лекарства; химикаты; устройства, содержащие 
ртуть; упаковка от опасных отходов; остатки моторного масла 
(и других нефтяных продуктов); другие виды опасных отхо-
дов. 

Пункт приёма опасных отходов города Силламяэ находится 
по адресу L.Tolstoi tn L2 (рядом с ДДО), время работы пункта 
- среда и воскресенье с 11.00 до 14.00. 

Горуправление 

Спасатели  
приступили 

 к работе  
Городское управление за-

ключило договор с победи-
телем конкурса госпоставки 
- Forus Security AS на ока-
зание услуги береговой охра-
ны пляжной зоны на срок с 
15 июня до 31 августа 2025 
года.  

Стоимость услуги - 29 643 
евро + НсО. Спасатели будут 
работать до конца лета еже-
дневно с 10:00 до 20:00 на 
участке берега моря от конца 
ул. Ранна и до восточной сто-
роны тропы здоровья. До на-
чала купального сезона про-
ведут очистку пляжа и дна 
морской акватории купальной 
зоны.  

По условиям договора, зона 
для купания должна быть обо-
значена буйками, в течение 
дня вода должна измеряться 
и даваться информация на ин-
фостенде о температуре воды 
и воздуха. Также будут браться 
пробы воды на проверку ка-
чества. 

Сигнальный флаг инфор-
мирует отдыхающих о воз-
можных опасностях купания. 

Значение цветов сигналь-
ного флага: 

Зелёный - температура 
воды 19°С и выше, прочих 
опасностей нет - находиться 
в воде безопасно для всех. 

Жёлтый - температура воды 
16-18°С, высота волны 0,5 
метра и выше - долго нахо-

диться в воде не рекоменду-
ется, купание может быть 
опасно для детей и людей со 
слабым здоровьем. 

Красный - температура 
воды ниже 16°С, высота вол-
ны 1 метр и выше, или вода 
не соответствует качеству, или 
иные опасности (гроза и пр.) 
- находиться в воде опасно 
для всех. 

NB! Идя купаться и будучи 
на пляже, надо помнить:  

- алкоголь и купание несо-
вместимы; 

- не прыгайте в воду в не-
знакомом месте, особенно го-
ловой вперёд; до того как зай-
ти в воду, критически оцените 
глубину и прозрачность воды, 
течение, волны, возможные 
камни на дне, и прочее; 

- не упускайте из виду де-
тей! Важно заранее погово-
рить со своим ребёнком о том, 
как вести себя на пляже и ка-
кие могут быть опасности при 
купании; 

 - использование надувных 
плавательных средств и мат-
расов ведёт за собой различ-
ные риски. Ветер и течения 
могут легко унести далеко от 
берега;  

- не оставляйте после себя 
на пляже мусор, окурки и про-
чие следы своего пребывания! 
Сложите всё в мешочек и от-
несите в мусорную урну или 
довезите до ближайшего кон-
тейнера. 

Дмитрий ЛЕТТ,  
член комиссии  

по городскому хозяйству 

Продаётся 2-комнатная квартира по адресу: 
Hariduse 2, 45 кв. м, 8-й этаж. Требуется ремонт.  

Тел. 5551 7964.

Уважаемые читатели «СВ»! 
Следующий номер  

«Силламяэского вестника»  
выйдет 27 июня, в пятницу. 

Редакция 

 Центр культуры 
23 июня в 18:00 - Янов день.  
Выступают творческие коллективы из Нарвы, 

Синимяэ и Силламяэского Центра культуры. 
Место встречи традиционное - тропа здоровья. 

Наша афиша
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